



MUNICIPIO

# la revista

Camino Castro 730 | Tel.: 1950 7925

MUNICIPIO G  
UN LUGAR PARA VIVIR

Agosto 2016

# 21

[www.municipiog.montevideo.gub.uy](http://www.municipiog.montevideo.gub.uy)  
información municipal | publicación gratuita



EL Barrio  
NECESITA  
Gente QUE LO  
QUIERA

VOS QUE LO  
CONOCÉS COMO NADIE,  
HABLÁ POR ÉL



El 30 de octubre  
contamos contigo



## MUNICIPIO G

Cno. Castro 730  
Tel: 1950 7925 | Fax.: 2308 2069

### HORARIO

Lun a Vie | 10 a 17 hs.

### LÍMITES

Arroyo Miguelete  
Carlos M. de Pena  
Camino Lecocq  
Camino del Fortín  
Camino Tomkinson  
Camino de la Granja  
Camino Luis E. Pérez  
Camino de los Camalotes  
Av. De los Deportes  
Arroyo Melilla  
Arroyo Las Piedras  
límite departamental

### SECRETARIO

Juan Manuel Rocha

### MAIL

municipiog@imm.gub.uy  
municipiog@gmail.com

### WEB

www.municipiog.montevideo.gub.uy  
www.facebook.com/municipiogmvd  
www.twitter.com/municipiogmvd



### ALCALDE

Gastón Silva

### DIRECTORA COORDINADORA

T/A. Ma. Cristina García

### CONCEJALES

Wilson Dutra  
Alicia Pérez  
Manón Berrueta  
Ma. del Carmen Marichal

### CONCEJALES SUPLENTE

Mabel Lamadrid  
Antonio Pereyra  
Iván Bello  
Julio César Silvera  
Inés Perrone  
Julio Palleiro  
Rosa Palacios  
Gervasio Urioste  
Daniel Gil  
Laura Ceriani  
Sergio Peláez  
Fernando Gorfaín  
Luis Fernández  
Graciela Pastori  
Jorge Meglieri

### CENTRO COMUNAL ZONAL 12

Plaza Vidiella 5628  
Tel: 1950 7012 | 1950 7490  
Fax: 2320 5270

Horario: Lun a Vie | 10 a 17 hs.

Director: Martín Pazdur  
Coordinadora: Marcela Camejo  
Coordinadora: Mabel Vilas

### CENTRO COMUNAL ZONAL 13

Av. Sayago 1163  
Tel: 1950 7520  
Fax: 2357 2198

Horario: Lun a Vie | 10 a 17 hs.

Directora: Lic. Ana Saravia  
Coordinador: Téc. Pablo Martínez  
Coordinadora: T/A María Lourdes González

### EDITORIAL



### ENCUENTROS CON NUMA



### GESTIÓN MUNICIPAL



### ELECCIONES CCVV & PP



### MARCAS DE LA MEMORIA



### PUNTOS DE ATENCIÓN CIUDADANA



### NUEVA RUTA TURÍSTICA



### TREN A VAPOR



Unidad de Comunicación del Municipio G: Lic. Alejandro Díaz, Andrés Uturbey, Mathías Domínguez, Martín Guarino, Becarios: Cecilia Abelenda, Sebastián Volpe.

Consejo Editor: Alcalde Gastón Silva, Lic. Alejandro Díaz, Andrés Uturbey, Cecilia Abelenda.

Diseño y Diagramación: Mathías Domínguez

El consejo editor no se hace responsable de las opiniones vertidas por los entrevistados ni en los artículos firmados. Está permitida la reproducción citando la fuente, tanto en textos, diseños y fotografías.

Dirección: Municipio G Camino Castro 730 (sub suelo)

Contactos: Tel 1950 7927 - Correo Electrónico: municipiog@imm.gub.uy o municipiog@gmail.com

También nos podés encontrar en www.municipiog.montevideo.gub.uy, en facebook: www.facebook.com/municipiog y en Twitter: www.twitter.com/municipiogmvd

EDITORIAL

## UN LADRILLO MÁS

*El último domingo de octubre serán las elecciones de Concejos Vecinales y Presupuesto Participativo.*



El último domingo de octubre estará la mesa servida, con candidatos/as, vecinos/as de tu barrio preocupados por el mismo y que quieren representar lo más sentido y lo más querido de cada uno de ellos. Estás invitado/a a decidir.

También el último domingo de octubre tendremos a consideración más de un centenar de propuestas para mejorar nuestro municipio. Propuestas culturales, sociales, deportivas y de obras que seguirán en la construcción colectiva de un mejor territorio, para uso y goce de todos y cada una de nosotros/as. Los más votados serán ejecutados y esa plaza o esa esquina o ese juego será realidad. Vecinos/as proponiendo que hacer y decidiendo.

En los Concejos Vecinales (CCVV) de las Zonas 12 y 13, estarán aquellos/as que llevarán adelante la buena tarea de constituir nuestros Concejos Vecinales. Tendrán sus demandas, sus pedidos, sus reclamos, sus avances y sus retrocesos. Tendrán sus respuestas y participarán, desde ese órgano social en aquello de lo cual seremos todos beneficiados. Su colaboración, aporte e interés comunitario, es y será, tan necesaria como imprescindible.

No hay construcción de mejor municipio sin CCVV, que con sus plenarios y comisiones, opinarán sobre todas las cuestiones que los ciudadanos consideran bueno para un mejor municipio.

¿Qué mejor que decidir y no solo protestar, que mejor que proponer y no solamente criticar? ¿Qué mejor que comprometerse que mirar desde afuera, o decir yo estuve a decir estuvieron? ¿Qué mejor que hablar sobre lo que se hizo y se hace y también sobre lo que queda por hacer? ¿Qué mejor que el esfuerzo propio que sólo mirar el ajeno, que podemos hacer nosotros y no esperar que otros/as lo hagan?

El último domingo de octubre, media hora del tiempo de cada uno/a, hará bien a la confianza, la solidaridad, aporte y construcción. De destrucción, indiferencia, crítica, desconocimiento, manija ya tenemos. Necesitamos de lo otro y solo así tendremos más y mejor. Lo conseguido ya está, y lo por conseguir, también pasa por lo que hagamos el último domingo de octubre.

Alguien trabajaba doce horas por día, llegaba de tarde al terreno donde construía su casa. Después de apenas tomar algún mate y comer algo, cargaba bloques, portland, arena, pedregullo, maderas y ladrillos. De noche, ya muy tarde, la esposa le decía "Es tarde, estás cansado, entra..." y él, desde el fondo e iluminado muchas veces por una bombita o un farol le contestaba, "Un ladrillo más y voy...". Así construyó su casa y así se construye un barrio y una ciudad, con un ladrillo más.

**El último domingo de octubre tendremos un ladrillo para construir la casa de todos/as.**



## Encuentros Inolvidables

*Ciclo de charlas de Héctor Numa Moraes, los jueves a las 19 horas en el Centro de Barrio Peñarol, impulsadas por nuestro municipio y el Programa Esquinas de la Cultura de la Intendencia de Montevideo.*

El lunes 25 de julio, se realizó el lanzamiento del ciclo de charlas del reconocido músico Héctor Numa Moraes. El mismo contó con la presencia de nuestro alcalde Gastón Silva, la directora del Programa Esquinas de la Cultura del Departamento de Cultura de la Intendencia de Montevideo, Alba Antúnez, Concejales Municipales, vecinos y vecinas de la zona.

En la parte oratoria nuestro alcalde manifestó: “Siempre hemos sido partidarios de reconocer los valores, y los valores de acá, Numa Moraes, Zitarrosa, son de nuestra vida, de nuestro patrimonio. Por suerte se siguen manteniendo y reproduciendo y son una gran reserva para todos nosotros”. Luego tomó la palabra Alba Antúnez quien expresó: “Numa tiene la particularidad de pocos, de tocar de tal manera la vida de los demás, que eso claramente acompaña durante toda la vida. Por eso es un gran privilegio, tener la posibilidad de tenerlo acá con los encuentros...” El responsable de este importante ciclo de charlas, Héctor Numa Moraes finalizó la oratoria agradeciendo a los presentes y expresando con su calidez habitual “Vengo a traerles cosas pero también a llevarme muchas más.”

Durante dieciséis jornadas, Moraes repasará distintos estilos, comenzando el ciclo con una charla general sobre las formas musicales uruguayas, abordándolas desde las distintas

zonas geográficas de nuestro país, pasando por el arte del payador hasta llegar a distintos autores y ritmos de esta zona de América. Las mismas se realizan desde el jueves 4 de agosto y todos los jueves (excepto el 25 de agosto) hasta el jueves 1º de diciembre, momento donde se dará cierre al ciclo con un concierto del reconocido músico.

Héctor Numa Moraes es un docente, cantautor y guitarrista uruguayo originario de Tacuarembó, donde comenzó su carrera artística tocando en escenarios locales. En la década del 70 es exiliado y luego de un largo periplo de viajes por distintos países, se radica en Holanda donde profundiza sus estudios de guitarra y actúa como docente en el Conservatorio Real de La Haya.

En 1984, retorna a nuestro país y continúa con su labor artística, comenzando con un trabajo de difusión de la música nacional de la que guarda un importante acervo. En marzo de 2008, es declarado Ciudadano Ilustre por su “excepcional trayectoria artística”.

Este ciclo de charlas sobre las raíces de la música popular uruguaya es enteramente gratuito por lo que convocamos a todos y todas a ser partícipes de un evento que seguramente marcará un antes y un después en el conocimiento musical de quienes formen parte del mismo.



# IMÁGENES DE IDENTIDAD

Nuestro municipio continúa colocando cartelería en distintos puntos del territorio para sensibilizar a todos y todas sobre el cuidado de los barrios y los espacios públicos. En los límites también se han colocado más carteles indicadores, dando la bienvenida a quienes ingresan a nuestro territorio.



## Te planto

### *Plantaciones en nuestro territorio*

La cuadrilla de Áreas Verdes del Centro Comunal Zonal 13 (CCZ) continúa con las tareas de plantación de árboles en calles y espacios verdes de nuestro municipio. En el marco de renovación de ejemplares arbóreos en el ornato público, se han realizado extracciones de individuos en mal estado vegetativo en varias calles del territorio. En particular en Coronel Raíz, donde se realizó poda y extracción de ejemplares depreciosos, el CCZ 13 repuso sesenta (60) "Fresnos americanos", árboles originarios de América del Norte, de follaje caduco de buen crecimiento y muy adecuado para las calles.

También se realizaron plantaciones en la calle Watt entre Edison y Bv. Aparicio Saravia. En esta calle se incorporaron ejemplares de "Roble" los que rempazan a los extraídos por haber cumplido ya con su ciclo vegetativo. Los robles son árboles muy nobles, pero de lento crecimiento, por eso necesitan una atención especial, cuidándolos del vandalismo, ya que están mas expuestos precisamente por su lento crecimiento. Por ello se hicieron folletos donde se da el número del CCZ para comunicarse ante cualquier eventualidad y las atenciones mínimas que el propio vecino le puede dar. Se plantaron en este lugar aproximadamente 20 ejemplares.

En Las Violetas entre María Orticochea y Av. Millán también se plantaron "Robles", en este caso fueron 6 árboles que fueron implantados y en Haig entre Zubiría y la costanera del Arroyo Miguelete se incorporaron 4 "Fresnos" a pedido de los vecinos.

En Juan Bautista Saa entre Maria Orticochea y Av. Millán se están actualmente plantando "Perales Silvestres", estos tienen una intensa floración y luego dan el follaje, son de porte mediano y van en

las aceras de las cooperativas de viviendas nuevas que hay en la zona.

Se realizará un proyecto de plantaciones en la Plaza de Hamburgo. El mismo se pretende realizar junto a los vecinos y Centros Educativos de la zona, para ello se ha venido trabajando la temática conjuntamente con las Áreas Social y de Arquitectura del CCZ 13. De este modo quienes van a beneficiarse con este nuevo espacio, pueden apropiarse del proyecto al formar parte del mismo.

### Zona 12

Por otro lado, el equipo de trabajo del CCZ 12 realiza plantaciones en varios lugares de su territorio. En Gioia, desde Pinta hasta Guanahany, se colocaron 27 "Almezos", la misma especie que se puso en la Plaza INVE17, Av. César Mayo Gutiérrez y Menck, y cinco ejemplares en la Cancha infantil situada en Juan de la Cosa y 12 de Octubre. Sobre Veraguas, desde Av. Lezica a Gioia se plantaron veinte "Fresnos Americanos" y en la plaza 12 de Octubre, Lezica y Pinta, ocho "Eucalip-tos".

Dos "Anacahuitas" y tres "Angico" fueron elegidos para el ornato de la Escuela 379 de Aparicio Saravia y Lecocq, y en el Monte de la Francesa de Yegros y Lanús, se colocaron cinco "Plátanos". Para la Cancha Infantil del Club Yegros de Daniel Zorilla y Hansen se seleccionaron tres "Angico" mientras que para el espacio ubicado en Carlos A. López y Pororó se eligieron dos "Anacahuitas" y dos "Laureles de jardín". Además, en la plaza Francisco Vidiella se ubicaron dos "Dracenas" y dos "Arces" sumadas a las dos "Anacahuitas" de la plaza Vicente Pablo, de Melilla y Pinta.



## FIRMANDO FUTURO

*Ampliación de contrato para construcción de viviendas destinadas a familias de El Apero, 8 de Mayo y Nuevo Colón.*

Con la participación del Intendente de Montevideo, Daniel Martínez, miembros de nuestro Concejo Municipal, representantes del Ministerio de Vivienda, Ordenamiento Territorial y Medio Ambiente (MVOTMA) junto a vecinos de la zona, se firmó la ampliación de contrato para la construcción de las últimas viviendas de realojo correspondientes a las familias de El Apero, 8 de Mayo y Nuevo Colón.

El significativo acto se llevó a cabo el miércoles 20 de julio desde las 17 hs, en Lanús y Rambla del Arroyo Pantanoso. En la parte oratoria, el jefe comunal expresó: "Siempre les digo que se

organicen, participen y sean protagonistas ustedes mismos". Al finalizar su participación agregó que la solidaridad debe estar siempre presente, es un valor insustituible que nos une para seguir construyendo futuro.

El monto de esta inversión asciende a \$62.680.645 y será financiada con recursos provenientes de la Dirección Nacional de Vivienda (Dinavi) y de la Intendencia de Montevideo. Con estos fondos se construirán 43 hogares alcanzando el total de 246 nuevas viviendas para los vecinos de El Apero, 8 de Mayo y Nuevo Colón.



# Gestión Municipal

## Lo que hacemos todos los días.

### ARBOLADO

Nuestro municipio cuenta con 28.163 árboles, los que conforman su ornato público.

En el período anterior (2010 - 2015) el Sector Arbolado intervino con tratamientos aéreos (poda - corte de ramas - poda correctiva - desbrotes - poda de formación) y tratamientos subterráneos (corte de raíces - zanjeos) en 9865 ejemplares, lo que representa el 35% del arbolado de nuestro municipio.

En el primer semestre de 2016, se han realizado tratamientos a 1469 árboles, y se han removido por problemas sanitarios o por haber cumplido su ciclo vegetativo 264 individuos.

A través de las cuadrillas del municipio y los Centros Comunales Zonales (CCZ) 12 y 13, se vienen realizando plantaciones de reposición en calles y espacios verdes, estando planificado plantar más de 350 ejemplares de distintas especies.

### ALUMBRADO

En el primer semestre de 2016 el Sector de Alumbrado de nuestro municipio, quien coordina las intervenciones en los reclamos realizados por los vecinos en los territorios de los CCZ, ha recibido y cumplido con las demandas zonales. En la zona 12 fueron 481 intervenciones y en la 13, 662.



### OBRAS

El Sector Obras tiene planificada la incorporación de más estaciones de juegos saludables según el siguiente detalle:

- 1 - Plaza Salgado – detrás de la terminal Colón. También allí se repararán las hamacas existentes.
- 2 - Plaza Jardines del Prado en Cnel. Raíz y Aranguá
- 3 - Maiorana – Mc. Coll y Perez Marchena
- 4 - Piribebuy y Supicci Sedes
- 5 - Plaza Cuauthemoc en Pueblo Ferrocarril sobre la calle Besnes Irigoyen
- 6 - Plaza Malvinas en Nuevo París, Yugoslavia e Islas Canarias
- 7 - Espacio ubicado en Luis Morandy entre Lezica y Gutemberg

Calles donde se va a intervenir con pavimento asfáltico a partir de este segundo semestre del 2016 en el Municipio G

- Covadonga entre Batlle y Ordoñez y Santos
- Tacuari entre Yucutuja y Covadonga
- Luis Lasagna entre Niña y Guanahany, entre Peabody y Morandi
- Morandi entre Lezica y Gutemberg
- Francisco Álvarez entre Edison y Albeniz
- Gioia entre Veraguas y Santa Maria
- Esquina de Ariel, Rossi y Lecocq
- Jose de León entre González Padrón y Pérez de Roxas
- Fauquet entre Niña y Santa Maria

## Y se viene

*El domingo 30 de octubre se realizará la elección de los Concejos Vecinales y Presupuesto Participativo Ciclo 2016.*

### Presupuesto Participativo Ciclo 2016

El Presupuesto Participativo (PP) es un programa de la Intendencia de Montevideo que brinda a los vecinos de la capital la posibilidad de proponer y decidir la realización de obras y servicios sociales de interés vecinal, los que se financian con el presupuesto comunal. El PP contribuye a hacer más eficaces las acciones de la Intendencia, ya que se definen y organizan intervenciones en función de las necesidades reales de los lugares donde se implementan las propuestas.

El cronograma de PP Ciclo 2016, a la fecha de publicación de esta revista, es el siguiente: está finalizando la Etapa 2, la cual implica que desde el 5 al 16 de setiembre se entregan los informes de propuestas viables a los Alcaldes para su comunicación a los proponentes; y el 23 de setiembre las propuestas estén redactadas y prontas para edición de las listas electorales.

La Etapa 3 del cronograma de PP Ciclo 2016, implica que entre setiembre y noviembre se haga la preparación de la elección con fases de información, difusión y campaña pública. El 30 de octubre se hará la elección en los ocho municipios capitalinos, siendo el escrutinio el 3 de noviembre. El 16 del penúltimo mes del año se dará a conocer el listado definitivo de las obras elegidas.

La Etapa 4 del cronograma implica que las propuestas electas por la votación vecinal sean ejecutadas en 2017 y 2018, cumpliéndose las acciones de seguimiento y control social de la gestión.



**Sé parte del  
Montevideo  
que viene**

## Concejos vecinales

Hasta el miércoles 31 de agosto se realizaron las inscripciones para las elecciones de los Concejos Vecinales (CCVV). Los mismos son electos por voto secreto en cada Zona, trabajan honorariamente y tienen la potestad de elaborar proyectos, planes de obras y organizan diferentes actividades en su comunidad.

### ¿Quiénes podían postularse?

Podían postularse las personas mayores de 16 años que pertenecieran al barrio (con residencia personal, laboral o social) y que se encontraran respaldados por una institución u organización social. Los que se postularon a nivel individual presentaron las firmas de 20 vecino/as que acreditaron su residencia en la zona.

### ¿Qué se viene?

A la fecha de publicación de esta revista el cronograma previsto para las elecciones de CCVV establece que durante setiembre se realizará la confirmación de la cantidad de candidatos y se comenzarán los ajustes para la realización de los comicios como la conformación de las mesas receptoras de votos y la confección del plan circuital.

En los últimos días de setiembre, se implementarán las acciones de comunicación para la difusión de los comicios que se llevarán a cabo del domingo 30 de noviembre, realizándose el escrutinio oficial.

Los esperamos

### ¿Qué barrios comprende cada Concejo Vecinal de nuestro municipio?

- Concejo Vecinal 12: Colón, Lezica, Melilla, Abayubá, Cuchilla Pereyra y San Bartólo.
- Concejo Vecinal 13: Sayago, Conciliación, Peñarol, Millán y Lecocq, Barrio Lavalleja, Prado Chico y Prado Norte.



Centro Cívico Metropolitano Enrique Erro  
Lugar de reunión del Concejo Vecinal 12



Centro Juvenil Salesiano  
Lugar de reunión del Concejo Vecinal 13

### Por más información:

Podés llamar al teléfono 1950 1288 / 3121 .  
Consultar al correo electrónico [concejosvecinales2016@gmail.com](mailto:concejosvecinales2016@gmail.com)  
o entrar en el sitio web [www.presupuestoparticipativo.montevideo.gub.uy](http://www.presupuestoparticipativo.montevideo.gub.uy)

El domingo 30 de octubre se hará la elección de los CCVV junto a la de Presupuesto Participativo Ciclo 2016.



## Memoria de la memoria

*Se colocaron dos placas conmemorativas en el ex Batallón 13, lugar donde funcionó un centro clandestino de detención durante la dictadura militar.*

En la mañana del viernes 27 de junio el jefe comunal Daniel Martínez junto a nuestro alcalde Gastón Silva, la alcaldesa del Municipio D, Sandra Nedov, representantes del Poder Ejecutivo, miembros de los Gobiernos Locales G y D, integrantes de la Junta Departamental, organizaciones sociales y vecinos participaron del acto de colocación de las Marcas de la Memoria frente al ex Batallón 13, Av. De las Instrucciones 1933 y arroyo Miguelete.

Una multitud acompañó el emotivo acto donde se recordó los días de la huelga general de junio

de 1973 contra el régimen de facto y el centro de detención y reclusión que funcionó en el lugar, conocido en su época como "Infierno Grande" y donde fueron torturados centenares de compatriotas.

Según los artículos 7 y 8 de la Ley 18.596, el Estado debe instalar "placas o expresiones materiales simbólicas" en espacios donde se ejercieron violaciones a los Derechos Humanos en la dictadura "honrando la memoria de las víctimas del terrorismo y del uso ilegítimo del poder del Estado".



## Te atiendo

Un Punto de Atención Ciudadana (PAC) es un espacio de atención presencial y personalizada para informar, apoyar, y orientar a los ciudadanos a la hora de realizar trámites con el Estado.

Funcionan en reparticiones de nuestro municipio, dos Puntos de Atención Ciudadana de los 124 abiertos en todo el país.

Desde de noviembre de 2014 funciona un PAC, en el Centro de Barrio Peñarol ubicado en Av. Sayago 1584 y Bv. Aparicio Saravia, en el horario de 10 a 17. Allí los vecinos y vecinas podrán consultar el valor de la patente de rodados, solicitar partidas de nacimiento, matrimonio o defunción de todo el país a diferencia de las que se pueden tramitar en los Centros Comunales Zonales que sólo comprenden al departamento de Montevideo. También se pueden solicitar duplicados de facturas de los servicios del Estado, informarse sobre llamados en la Administración Pública, solicitar la emisión de cédula catastral, entre un sinfín de trámites más.

Desde su apertura en noviembre de 2014 hasta junio de 2016, se han realizado en el PAC del Centro de Barrio Peñarol, 2754 gestiones por parte de los vecinos y vecinas que hasta allí llegaron.

Recientemente se ha incorporado en nuestro municipio otro PAC, en el Centro Cívico Metropolitano "Enrique Erro", Av. Eugenio Garzón 2122 esquina Carmelo Colman, el mismo atiende en el horario de 10:15 a 15:45.

### Cuales son los objetivos de los PAC:

-Brindar información sobre la totalidad de trámites y servicios del Estado.

-Realizar una atención personalizada y de calidad basada en un modelo de atención centrado en el ciudadano.

-Apoyar y orientar a la población en la realización de los trámites en línea, e ir incorporando la realización de la mayor cantidad posible de trámites de los distintos organismos.

-Propiciar la equidad en el acceso, a través de la cobertura y distribución territorial de los servicios del Estado.

### Nuevo servicio: solicitud de afiliación ASSE

En coordinación con la Administración de los Servicios de Salud del Estado (ASSE) se seleccionaron seis Puntos de Atención Ciudadana (PAC) para solicitar afiliaciones a la institución, los Ejecutivos de Atención de los mismos recibieron la capacitación correspondiente el pasado 15 de julio y el servicio ya se encuentra disponible.

En esta instancia los PAC donde estará presente este servicio fueron priorizados de acuerdo a las necesidades detectadas por el organismo y son los ubicados en los barrios montevideanos de Colón (Centro Cívico Metropolitano), Peñarol (Centro de Barrio), Malvín Norte (Correo), Santa Catalina (Correo), en la localidad de Colonia Nicolich (Municipio) en Canelones y en la localidad de San Javier (CAC) en el departamento de Río Negro.

## La unión hace la fuerza.

*Avanzan las obras que viene realizando la Comisión de padres del Club Urunday Universitario de Baby fútbol en la ex cancha de Mauá.*

En los primeros días de este año 2016, se firmó un convenio entre nuestro municipio y la Comisión de padres del Club Urunday Universitario de Baby fútbol. El mismo otorgó el cuidado y administración del predio referido. Desde esa fecha se comenzó a trabajar en los aspectos sociales y de infraestructura que se había incluido en el proyecto de mejora para este lugar.

Con el esfuerzo mancomunado del club y los padres, es que al día de hoy han logrado tener un espacio, limpio, saludable, natural para los niños que integran el club de baby fútbol, pero más allá, para el barrio y sobre todo para obras sociales que se han integrado en un predio con todo lo necesario para realizar las actividades deportivas y de integración. Por mencionar algu-

nas de las muchas obras realizadas, se logró la solución definitiva del vertido de aguas servidas hacia las gradas de la cancha de baby, se niveló el terreno y se canalizaron las aguas pluviales para evitar el anegamiento y se sembró la cancha. Además se efectuó la limpieza del espacio deportivo, el cercado perimetral de todo el predio con viga corrida de sujeción y la iluminación de ambos espacios deportivos.

En dos jornadas más de cien padres y muchísimos niños colaboraron en varias tareas, pintura general de la cancha, limpieza del predio, pintura de cafetería, acondicionamiento de gradas, limpieza del cuarto de luces, pintura en puertas, colocación y pintura de arcos. Colocación de portones de acceso, cabina en la intersección de





ambas canchas para vigilancia, techado en isopanel, para baños, vestuarios, cafetería y se creó un área cerrada de esparcimiento para los niños al costado de la cafetería.

Hay más obras en proceso, como la refacción total del baño existente y construcción total de un segundo baño. La parte social del proyecto, también ha tenido una importante actividad. Se otorgaron cinco becas para que niños de nuestro municipio tuvieran acceso a las instalaciones del club. La actividad deportiva es intensa, habiendo prácticas diariamente de todas las categorías, partidos los fines de semana, escuela de fútbol, y muchas actividades más. También se viene trabajando con la liga zonal de fútbol femenino, para que ese proyecto se afirme en la zona y sea sede del torneo de fútbol 8 femenino.

Entre las actividades proyectadas conjuntamente entre nuestro municipio y la institución, en la mañana del sábado 9 de julio se desarrolló la actividad denominada "Fiesta Verde". La misma consistió en la plantación de veinte ejemplares de álamo piramidal, sobre la ribera del arroyo Miguelete y al costado de la cancha grande. Gran cantidad de niños y niñas de la

institución y de la zona, fueron los encargados de las plantaciones, bajo la atenta mirada y guía de sus mayores.

Continuando con la incorporación de estos vegetales en el lugar, el sábado 23 de julio, la cuadrilla de Áreas Verdes del municipio y los niños, plantaron elementos vegetales en la continuación de la calle Mauá, detrás del arco de la cancha de 11. Allí se plantaron especies de la flora indígena, "Caa obetí" o "Francisco Álvarez" e "Ingá".

La incorporación de elementos vegetales colabora con la forestación, en el embellecimiento de la zona y brinda utilidad como cortina de contención de vientos y sombra para los meses estivales. De este modo continúan los trabajos de recuperación del espacio que viene llevando adelante la Comisión de Padres del Club Urunday Universitario de Baby Fútbol, luego de haber recibido por parte del Municipio G este predio en custodia.

El dialogo constante y fluido entre la institución deportiva y nuestro municipio, permiten que un proyecto que nace de un terreno, se convierta en un lugar, en un espacio, que debemos conservar y cuidar para que la obra no se detenga.



## Convergamos en algo

*Nuestro municipio sigue sumando convenios con organizaciones sociales para mejorar el acceso de los vecinos al deporte y la cultura.*

### De tierra adentro

El miércoles 15 de junio nuestro municipio recibió a integrantes de la Agrupación Tradicionalista “Troperos de La Tablada”, quienes junto al alcalde Gastón Silva y funcionarios municipales firmaron un comodato por el predio existente entre Pinta y Tacuatí, orillando Cno. Melilla y Julio Verne. El mismo tiene una duración de cinco años donde la Agrupación se compromete a administrar, mantener y cuidar del espacio otorgado por nuestro municipio para las actividades propias de la institución.

### Ganamos por Knock out

En la mañana del lunes 11 de julio, nuestro municipio, a través del alcalde Gastón Silva, firmó un convenio de uso y custodia, con la Institución Boxing Trainer, representada por el señor José Loza. El convenio establece la entrega en

custodia, del local ubicado en el predio existente en las calles Pinta y Tacuatí, orillando Camino Melilla y Julio Verne, en la zona de Villa Colón. La institución desarrollará en el lugar la enseñanza del boxeo, generando un espacio de aprendizaje de este deporte y un ámbito de participación e inclusión. Boxing Trainer está incluida en el programa Knock Out a las drogas que promueve Presidencia de la República. Este local se encuentra en el predio que recientemente fuera cedido a la Agrupación Tradicionalista “Troperos de la Tablada”, quienes conjuntamente con Boxing Trainer realizarán la plantación de árboles y distintas especies vegetales para embellecer el entorno. La institución abocada a la enseñanza del pugilato realizará, según lo establece el convenio el cuidado y mejora del local

## Nueva ruta turística

*Visitantes vinculados al sector del turismo enológico recorrieron las propuestas de nuestro territorio.*

El jueves 22 de junio Xavi Fornos, Director del Museo de las Culturas del Vino de Cataluña (VINSEUM) y Alejandro Pinzón, coordinador del Proyecto de Cooperación Internacional Vilafranca del Penedès (España) Canelones y Montevideo Rural, visitaron nuestro territorio y recorrieron parte del circuito turístico de la capital.

Acompañados por miembros del Concejo Municipal, representantes del Ministerio de Turismo y de la División correspondiente de la Intendencia de Canelones, los visitantes fueron recibidos en el Establecimiento "La Macarena" donde apreciaron el monte nativo que allí se conserva y realizaron un viaje en bote por los canales de los humedales del Santa Lucía. Posteriormente se trasladaron a la plaza "Francisco Vidiella" donde se les contó la historia del personaje que da nombre al espacio público y la importancia que tuvo en el desarrollo de la industria vitivinícola de la zona.

La visita continuó en el Parque de Actividades Agropecuarias de la Intendencia de Montevideo

(Pago) donde tomaron contacto con los diversos emprendimientos que allí se llevan a cabo. Posteriormente hicieron una breve recorrida por el centro histórico del barrio Peñarol, finalizando la jornada en el Centro de Barrio Peñarol, Av. Sayago y Bv. Aparicio Saravia.

En el lugar fueron recibidos por nuestro alcalde Gastón Silva, acompañado de miembros del Gobierno Local y por Elizabeth Villalba, directora de la División Turismo de la comuna capitalina. Luego de la bienvenida, los visitantes comentaron algunas de sus experiencias en nuestro territorio y destacaron lo importante del viaje para conocer las fortalezas que ofrece la zona para el turismo. Al finalizar recibieron plaquetas reconociéndolos como Visitantes Ilustres de nuestro municipio.

Xavi Fornos y Alejandro Pinzón visitaron nuestro país para, entre otras cosas, participar del lanzamiento de la Ruta Piloto Enoturística de Canelones y de Montevideo Rural.



## Santos y tradiciones

El viernes 24 de junio se celebró la noche de San Juan en el Centro Juvenil Salesiano, Bv. J. Batlle y Ordóñez 6182. Un festival popular de origen pagano que tiene como protagonista el fuego de las hogueras. La Comisión Cultura del Concejo Vecinal Zonal 13 se encargó de la organización del evento y contó con el apoyo del Centro Comunal Zonal 13.

La música acompañó a los asistentes, el dúo Cuatro Estaciones interpretó canciones populares, el Dúo Reencuentro desplegó su enorme habilidad con las guitarras y el conjunto de Danza “Diamangú” llenó el salón de milonga, chacarera y zamba. No faltó el murmullo de las anécdotas, las sonrisas de la juventud, el sabor único de la torta frita y una chocolatada caliente para paliar el frío.

Los participantes recibieron al solsticio de invierno en nuestro hemisferio con danzas y rondas al ritmo del tamboril, en torno a la tradicional fogata que encendió el grupo Scouts Marino Monte IV. Lo oscuro de la noche retrocedió ante las llamas y los flashes fotográficos. Danzas y cánticos de alegría rodearon la fogata donde se arrojaron papeles con deseos.

## Trepa que trepa

El miércoles 29 de julio, La Fundación “La Muralla” instaló sus cuerdas y redes en el Prado Chico, Cno. Castro y María Orticochea. Cientos de niños disfrutaron de los distintos juegos de escalada, altura, equilibrio y trepa en una actividad donde asistieron distintas organizaciones y centros juveniles de la zona y alrededores.

“La Muralla” propone juegos aptos para todo público utilizando para el mayor cuidado de los participantes equipos de seguridad diseñados para deportes de escalada. Además suma un programa de inclusión social que se realiza en convenio con INAU y acerca a la comunidad una nueva experiencia de recreación.

Centro de Escalada Deportiva “La Muralla” Correo electrónico: [coordinación@lamuralla.com.uy](mailto:coordinación@lamuralla.com.uy)

Sitio Web: [www.lamuralla.com.uy](http://www.lamuralla.com.uy)





## De vapor y otras cosas

*El sábado 9 de julio comenzó un nuevo ciclo de viajes del tren a vapor a la Estación Peñarol.*

El silbato de la centenaria locomotora 120 anunció la partida del convoy desde la Nueva Estación de Trenes ubicada en Paraguay y Nicaragua, hasta la Estación Peñarol. Niños corriendo y rostros mayores con sonrisas enigmáticas se mezclaban con extranjeros que aportaban sonidos de tierras lejanas hablando francés, inglés y alemán, todos ansiosos de participar en una experiencia que solo conocían por la pantalla de televisión.

El traqueteo rítmico de los vagones junto al sonido agudo del silbato de la locomotora, dieron un aura de viaje en el tiempo a un trayecto de doce kilómetros donde un guía iba aportando datos respecto a la maquinaria que tiraba del convoy y el paisaje que se iba atravesando. Llegado el tren a la Estación Peñarol, los viajeros se formaron en grupos que fueron guiados por el casco histórico del barrio, compuesto por la estación de trenes y su museo, las casas de los jefes, el puente peatonal, las casas de los obreros y el taller del siglo XIX.

En el desarrollo del paseo, los guías contaron la



historia del ferrocarril en nuestro país y aportaron datos no muy conocidos como que el primer ferrocarril en nuestro país fue de capitales nacionales. Un espectáculo artístico destinado a los más pequeños acompañó la jornada hasta que, finalizada la visita, el tren regresó a su punto de origen arrastrando una carga de sentimientos y nostalgias donde el traqueteo amable del gigante cordial recordaba otro tiempo donde este medio de transporte fue la columna vertebral de un país rico y distante que nació a caballo y creció sobre rieles.

Esta actividad es promovida por la Intendencia de Montevideo, Asociación Uruguaya Amigos del Riel, Municipio G, Sociedad de Amigos del Barrio Peñarol, Administración de Ferrocarriles del Estado, Ministerio de Turismo y Centro de Barrio Peñarol.

Para conocer el cronograma de los viajes en tren a vapor los invitamos a visitar el sitio web de la Asociación Uruguaya de Amigos del Riel: [www.trenesavapor.com](http://www.trenesavapor.com)

# Biblioteca BARRIAL

EL Barrio  
NECESITA  
Gente QUE LO  
QUIERA

VOS QUE LO  
CONOCÉS COMO NADIE,  
HABLÁ POR ÉL



El 30 de octubre  
contamos contigo